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Começou na quarta o 
Roadshow Dream Santa Cata-
rina com destino à Argentina. 
Ao longo de 15 dias, a Setur, 
ao lado de representantes de 
Instâncias de Governança Re-
gional e empresários catarinen-
ses, passará por quatro cidades: 
Buenos Aires, Rosário, Córdo-
ba e Santa Fé. A ideia é promo-
ver os destinos e empreendi-
mentos turísticos catarinenses. 

A ação é realizada pela Se-
tur em parceria com a Con-
federação Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC) e com a Feco-
mércio/SC como parte da es-
tratégia do Governo de Santa 
Catarina para promoção turís-
tica do estado.

Três feiras do livro, reali-
zadas em diferentes regiões do 
Rio Grande do Sul, estão mo-
vimentando o público leitor 
entre a segunda quinzena de 
setembro e a primeira de ou-
tubro. Com apoio financeiro 
do Pró-Cultura RS – Lei de 
Incentivo à Cultura (LIC), os 
eventos literários ocorrem nos 
municípios de Viamão, Caxias 
do Sul e Picada Café. 

O governo do Estado, por 
meio da Secretaria da Cultura 
(Sedac), autorizou esses pro-
jetos a captarem um total de 
R$ 795.438,12 pela LIC, via 
abatimento de Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) de empresas 
patrocinadoras.

O governo do Estado, por 
meio da Secretaria do De-
senvolvimento Rural (SDR), 
publicou, nesta terça-feira 
(24/9), na segunda edição do 
Diário Oficial do Estado, a lis-
ta nominal dos 134 candidatos 
contemplados pelo programa 
Bolsa Juventude Rural 2024, 
bem como os resultados dos 
recursos.

De acordo com o titular da 
SDR, Vilson Covatti, o progra-
ma é simbólico para o futuro 
do meio rural gaúcho. 

“O programa Bolsa Juven-
tude Rural é um propulsor da 
sucessão rural no campo, o que 
contribui para produção de 
qualidade e geração de renda 
no campo”, detaca.
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O Instituto Água e Terra 
(IAT) promoveu a primeira 
ação de restauração ambiental 
por intermédio da dispersão 
aérea de sementes de palmei-
ra-juçara (Euterpe edulis) em 
diferentes pontos do Litoral do 
Paraná. 

O evento-teste ocorreu no 
fim de semana em cinco Unida-
des de Conservação de Prote-
ção Integral. São eles: 

Parque Estadual do Palmi-
to (Paranaguá), Estação Eco-
lógica do Guaraguaçu (Pa-
ranaguá), Estação Ecológica 
do Rio das Pombas (Pontal 
do Paraná), Parque Estadual 
do Rio da Onça (Matinhos) 
e Parque Estadual da Ilha do 
Mel (Paranaguá).
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Agricultores familiares

Implantação de assalto

Prêmio Honestidade nas Escolas

Emergência em Pelotas

Orla de Pontal do Paraná

A governadora em exer-

cício, Marilisa Boehm, ini-

ciou a primeira ação para 

que as catarinenses te-

nham um Plano Estadual 

de Políticas Públicas. Em 

uma reunião com técni-

cas da Secretaria da Assis-

tência Social, Mulher e Fa-

mília (SAS), Marilisa pediu 

a elaboração de um diag-

nóstico sobre a situação 

das mulheres que vivem 

no estado.

“Essa reunião é muito im-

portante para podermos 

ter um Plano Estadual de 

Políticas Públicas para as 

Mulheres, que é algo de 

suma importância para 

Santa Catarina. Mas ficou 
claro que nós precisamos 

antes ter um diagnóstico 

amplo sobre a situação 

das catarinenses, um es-

tudo que cada setor do 

governo pode colaborar”, 

disse Marilisa. A governa-

dora em exercício citou 

como exemplo as secre-

tarias de Saúde, Educa-

ção e Segurança Pública 

e a Udesc, além de outras 

universidades, como par-

ceiras imediatas da ini-

ciativa. Segundo ela, são 

instituições com capilari-

dade em todo o estado.

Uma das grandes preocu-

pações do Governo do Pa-

raná é com a manutenção 

e com a sustentabilidade 

do homem no campo, 

particularmente os agri-

cultores familiares. Para 

isso, implantou, entre ou-

tros, os programas Banco 

do Agricultor Paranaense, 

Coopera Paraná, Agroin-

dústria Familiar e Irriga 

Paraná. Ao programa 

Paraná em Pauta, da TV 

Paraná Turismo, na terça, 

o secretário estadual da 

Agricultura e do Abaste-

cimento, Natalino Avance 

de Souza, destacou que o 

Banco do Agricultor Para-

naense foi criado em 2020 

para ajudar o agricultor.

O Governo do Estado, por 

meio da Secretaria da In-

fraestrutura e Mobilida-

de (SIE), entregou, nesta 

quarta-feira, 25, a ordem 

de serviço para a empre-

sa vencedora da licitação 

iniciar as obras de implan-

tação asfáltica da SC-435, 

entre os municípios de 

São Martinho e São Bo-

nifácio, no Sul de Santa 

Catarina. A administração 

estadual está investindo 

quase R$ 51 milhões nesta 

obra, aguardada há muito 

tempo pela comunidade 

regional. No começo de 

julho, o governador Jorgi-

nho Mello visitou a região 

em agenda de trabalho e 

anunciou o lançamento 

do edital de licitação para 

a obra.

O Governo do Estado es-

teve em Joinville na quar-

ta para a divulgação do 6º 

Prêmio Honestidade nas 

Escolas. A boneca Catari-

na, mascote do concurso, 

se apresentou para alunos 

da Escola Gertrudes Benta 

Costa, no Bairro Petrópolis, 

e da Escola Dr. Georg Kel-

ler, no Jardim Iririú. 

O objetivo da visita é in-

centivar as crianças a par-

ticipar do concurso anual 

de desenhos, realizado 

pela Controladoria-Geral 

do Estado (CGE) em par-

ceria com a Secretaria 

da Educação. O prêmio é 

voltado a alunos do 1º ao 

5º ano da rede estadual 

de ensino. A turnê inclui 

visitas a 22 escolas em 11 

municípios.

O governo do Estado, 

por meio da Secretaria 

do Meio Ambiente e In-

fraestrutura, está acom-

panhando a situação de 

duas barragens, em Passo 

do Salso, Pelotas, que es-

tão em situação de emer-

gência, quando as ano-

malias representam risco 

de ruptura iminente.

A Defesa Civil está no lo-

cal e já adotou as medidas 

necessárias para garantir 

a proteção à vida dos mo-

radores, articulando junto 

à Coordenadoria Munici-

pal de Proteção e Defesa 

Civil a orientação e retira-

da de moradores de áre-

as consideradas de risco, 

além de medidas de con-

tingência para direcionar 

o fluxo de água.

O Governo do Paraná pu-

blicou na quarta o edital 

de licitação das obras de 

requalificação da orla de 
Pontal do Paraná, no Li-

toral. A abertura de enve-

lopes com as propostas 

está programada para 23 

de dezembro. A concor-

rência eletrônica visa con-

tratar uma empresa espe-

cializada em arquitetura e 

engenharia para elaborar 

os projetos e executar as 

obras. O orçamento deta-

lhado do projeto é sigilo-

so, conforme a legislação.

A nova orla de Pontal do 

Paraná será revitalizada 

ao longo de 3,66 quilôme-

tros, entre os balneários 

de Monções e Canoas

Richard Casas / GVG

Diagnóstico sobre a situação das mulheres no estado

Plano Estadual de Políticas 
Públicas para as Mulheres

Proposta prevê aumento 
de 59% nos investimentos 

A Proposta de Lei Orça-
mentária (PLOA) para 2025 
prevê um aumento de 59,2% 
nos investimentos em compa-
ração a 2024, ano em que o Pa-
raná quebrou um recorde de 20 
anos nos valores empenhados 
para esse fim. 

Com um total de R$ 6,3 bi-
lhões que devem ser aplicados 
em obras, serviços de manu-
tenção e melhorias em todas as 
regiões do Estado, o valor é R$ 
2,4 bilhões maior do que o pre-
sente no orçamento atual.

Os números foram apresen-
tados durante a audiência pú-
blica realizada pela Secretaria 
de Estado da Fazenda (Sefa) 
terça-feira (24) para discutir a 
proposta de orçamento que será 
enviada à Assembleia Legislati-
va nos próximos dias. E, entre 
receitas e despesas previstas 
para o novo ano, o crescimen-
to expressivo nos investimentos 
foi um dos pontos de destaque 
da reunião.

De acordo com o diretor do 
Orçamento Estadual (DOE), 
Tadeu Cavalcante, esses dados 
são consequência do trabalho 
de responsabilidade fiscal ado-
tado pelo Governo do Paraná 
nos últimos anos e dão conti-
nuidade a uma política de bus-

car o desenvolvimento de todas 
as regiões do Estado. “A ideia é 
de que os órgãos estejam todos 
preparados para que os proces-
sos e procedimentos licitatórios 
já estejam plenamente em curso 
para que o início do exercício 
de 2025 seja de execução, mo-
bilização de obras e efetivas en-
tregas dentro das metas”, disse.

Na prática, esses investi-
mentos vão levar aos paranaen-
ses uma série de ações que vi-
sam melhorar sua qualidade de 

vida. A previsão da PLOA é de 
que, em 2025, sejam destinados 
nada menos do que R$ 2,1 bi-
lhões para o andamento de tra-
balhos de infraestrutura.

Esse valor inclui várias 
obras que já estão em andamen-
to, o que significa que os traba-
lhos nos canteiros espalhados 
por todo o Paraná devem con-
tinuar, fazendo com que obras 
importantes avancem. Isso 
inclui, por exemplo, a constru-
ção da Ponte de Guaratuba, a 

continuidade da duplicação da 
Rodovia dos Minérios entre 
Curitiba e Almirante Taman-
daré e as melhorias na PR-317 
entre Maringá e Iguaraçu, que 
preveem uma nova ponte, via-
dutos e passarelas no trecho.

Prazo para aderir ao Refis 
está perto do fim; programa já 
renegociou quase R$ 2 bilhões

Além disso, a PLOA 2025 
já antecipa para quais regiões 
do Estado parte desses R$ 2,1 
bilhões serão alocados. 

O valor para 2025 é R$ 2,4 bi maior do que o atual no Paraná
Gaby Smek/SEFA-PR

Os números foram apresentados durante a audiência pública na terça

Foi definida, em reunião de 
órgãos de trânsito que atuam 
no Rio Grande do Sul na ter-
ça-feira (24), a criação de uma 
câmara temática permanente 
para atuar como um fórum de 
assessoramento especializado 
visando reduzir o número de 
mortes e lesões no trânsito no 
Estado. O encontro ocorreu no 
auditório da Federação das As-
sociações de Municípios do Rio 
Grande do Sul (Famurs), em 
Porto Alegre.

Números da sinistralida-
de no período pós-enchentes, 
tanto na capital como no geral 
do Rio Grande do Sul, vinham 
preocupando as autoridades, 
que decidiram criar a Câma-
ra Temática Permanente de 
Contenção da Sinistralidade 
no Trânsito do RS. O órgão 
coordenará ações para retomar 
a tendência de queda registrada 
nos últimos treze anos.

A câmara funcionará no 
âmbito do Conselho Estadual 
de Trânsito (Cetran/RS) e será 
composta por 26 conselheiros 
e seus suplentes. Vai, ainda, 

agregar órgãos, entidades e 
representantes da sociedade 
civil. “Precisamos entender as 
causas dos acidentes para pro-
por novas ações e projetos”, 
explicou o presidente do Ce-
tran/RS, Enio Bacci. 

O evento foi promovi-
do pela pelo Cetran/RS, em 
parceria com Famurs, Núcleo 
Universitário Interdisciplinar 
de Trânsito da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul 
(Nuitran), DetranRS e Em-
presa Pública de Transporte e 

Circulação de Porto Alegere 
(EPTC/POA).   

Dados trazidos pelo De-
tranRS mostram o maior nú-
mero de mortes no trânsito 
no Estado desde 2017, compa-
rando os períodos de janeiro a 
agosto. Se mantida a tendência 
de ascensão, o Rio Grande do 
Sul vai reverter a linha de queda 
que vem desde 2011, quando 
se engajou na Década de Ação 
pela Segurança no Trânsito e 
conquistou resultados histó-
ricos – inclusive atingindo a 

meta da Organização Mundial 
da Saúde (OMS) de reduzir em 
pelo menos 50% as mortes no 
trânsito ao longo da década. 

Segundo o assessor técnico 
do DetranRS Jaimar Monteiro, 
os sinistros acontecem mais à 
noite, e a principal preocupa-
ção são os motociclistas, muitos 
deles sem habilitação. 

Tanto no RS como na ca-
pital, o crescimento foi impul-
sionado no período pós-en-
chentes. O diretor-presidente 
da EPTC, Pedro Bisch Neto, 
destaca que as análises apon-
tam, porém, não para proble-
mas de infraestrutura deixados 
pelas chuvas, mas para muitos 
acidentes sem motivo aparente, 
em vias sinalizadas e em bom 
estado. “Isso mostra que há ou-
tros componentes que precisa-
mos entender”, explicou. 

Nos oito primeiros meses 
de 2024, aconteceram 52 sinis-
tros de trânsito nas vias urbanas 
de Porto Alegre, que resulta-
ram em 55 mortes – 12 a mais 
que o mesmo período do ano 
passado. 

Redução de mortes no trânsito
Guilherme Pedrotti/Ascom Famurs

Números do trânsito foram discutidos em encontro


